
 

市民と総務経済常任委員会との意見交換会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

深川市議会 

総務経済常任委員会 
  

 



意見交換会の開催にあたって 

                   総務経済常任委員長 辻本 智 

 

深川市議会は平成 29 年 2 月に「深川市議会『議会報告会及び意見交換会』 

実施要綱」を定めています。 

その目的は、幅広い団体・市民の皆さんと意見交換の場を設定し「市議会（議

員）が具体的な課題について、（中略）その意見を議会運営に反映するために」

行うこととしており、そうした取り組みを通じて「『市民生活・市民福祉』の向

上をめざすとともに、市民参加を促進し、地方自治のさらなる発展に努める」こ

ととしています。 

 このたび「深川市に移住された方々との意見交換会」を開催して、深川に移住

された皆さんに参加していただき、テーマに沿って 3 つのテーブルごとに懇談

を行いました。 

参加された皆さんからは、深川に暮らしての感想が語られました。また、これ

からの行政サービスの課題などについても活発なご意見を多数いただきました。 

 報告書は、この場で出された意見を編集して市民のみなさんにお知らせする

ものです。 

 

○日 時：令和２年２月１９日（木） １８：００～１９：３０ 

○場 所：プラザ富士屋 

 

・・意見交換会 参加者 ・・ 

総務経済常任委員会 ７名 ・ 鶴岡 市議会議長 

移住者 １２名 ・ 宮森 移住定住サポートセンター長 

 

 

 

 

 

都道府県 人数 

大 阪 府 ５ 

神奈川県 ４ 

東 京 都 １ 

千 葉 県 １ 

京 都 府 １ 

 

年齢 人数 

30代 ３ 

40代 ３ 

50代 ３ 

60代 １ 

70代 ２ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

・・・・・・・ 意見交換会 ・・・・・・・ 

１ 開 会  

２ 挨 拶    総務経済常任委員長  辻 本  智 

   ３ 参加者自己紹介  

   ４ 意見交換 （18：15～18：45） 

   ５ 発表・質疑 （18：50～19：20） 

   ６ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◎意見交換のテーマ 

① について 

・ 市民の方々が優しく、家探しなど大変お世話になりました。 

・ ほどよい田舎で高速道路へ

のアクセスが便利。 

・ 四季がはっきりしている。 

・ 遊ぶ場所と生活する場所を

区別できるのが魅力である。 

・ 多くの地域を見てきたが、平坦な土地の中古住宅物件が多い

のが魅力である。年をとっても暮らしやすい。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

② について 

・ 市立病院の予約診療の時間が予定通りにならない。 

・ 水道、光熱費が自治体によって違うのに驚いた。 

・ リフォーム助成は充実しているが、場所によって差があるのは

なぜか？ 

・ 都会に比べて、図書館に読みたい本が少なく入りづらい。 

① 移住された方から見た「深川市の魅力」について 

② 前居住地との行政サービスの違いについて 

③ 移住・定住を促進するための課題や提言について 



・ 小学校スクールバスの乗車条件が地域によって異なるのが不

思議である。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

③ について 

・ 移住者向けの支援制度の充実（移住して自動車運転免許の必

要性を感じたが、取得補助の対象外であった）。 

・ 移住した地域に馴染むまでのアプローチが欲しい。 

・ 特殊な技術を生かす職場が少ない。 

・ 若い人をターゲットにしたパンフレットの充実。 

・ 深川市だけではなく、北空知全

体での魅力 PRが必要である。 

・ LCC の旭川空港乗り入れがあ

れば良い。 

・ 冬の生活イメージを具体的に

発信することが必要である。 

 

・・配付 資料・・ 
 

○ ふかがわ市議会だより  №２３８  
○ 深川が暮らしやすい「５つの理由」  
○ 田園都市ののんびり生活 
○ いいね！ 深川市子育て応援 
○ 岡山県高梁市 行政視察（高梁市 定住サポート制度一覧） 


